

POR ENCIMA DE LOS LENTES

una semana de política

por Carlos

María Gutiérrez

Diálogos sin Retoque

—¿Porqué será que Luis Batlle no lo quiere como Consejero?

—Yo creo que ha sufrido una desilusión con respecto a mi capacidad gubernamental. Pero yo no pienso lo mismo.

—¿Se le opone alguno de los actuales Consejeros, también?

—Se me opusieron muchos, la mayoría, pero era porque estaban presionados por la gente de "El Día".

—¿Cómo anda de relaciones con el sector joven de la 15?

—Mire; yo creo en los jóvenes. Pero algunos, a pesar de su talento, están equivocando sus normas, en la 15. Los he visto braceando de una manera indecorosa. Pero también he visto viejos, no se crea, braceando igual.

—¿Le parece que algunos de los actuales candidatos al Consejo se habrán opuesto a su candidatura?

—No, no lo creo. Lo que no puedo entender es que, cuando Batlle dijo que yo no era capaz de estar en armonía, algunos hombres del batllismo se callen y puedan estar en tania, pero tanta armonía con él.

—¿Usted quiere decir que en la 15 no hay rebeldes?

—No me haga decir lo que no quiero decir.

—¿Usted considera a Luis Batlle el jefe de la 15?

—En la 15 no reconozco jefes. Mi batllismo no tiene nada que ver con Luis Batlle ni con los Batlle Pacheco. Viene de don Pepe. Me repugnan las jefaturas personalistas.

—¿Quién manda en el batllismo?

—El pueblo.

—Me refiero a las autoridades.

—El batllismo, prácticamente, no tiene autoridades. El Comité Ejecutivo no tienen ninguna importancia.

—¿Y si esa autoridad que usted cuestiona no aceptara su candidatura oficialmente, usted qué haría?

—Vamos a entendernos. Yo creo que la unidad del batllismo tiene que reflejarse en las autoridades. A mí la 14 me revienta, pero debo reconocer que la 15 no es el batllismo. El batllismo es la 14 y la 15 juntas. Así que estas autoridades no son muy representativas.

—¿Entonces?

—Sin embargo, si las autoridades no aceptan mi candidatura, yo la retiro. Respetaré las candidaturas mayoritarias.

—¿Cuál es su objeción fundamental a Luis Batlle?

—Ninguna; es el hombre de más prestigio del batllismo.

—¿Así que cuál es su objeción fundamental?

—Luis padece un profundo error, manteniendo un

CON WASHINGTON FERNANDEZ

centralismo pernicioso para el partido. Está contra el Interior.

—¿Y la 14?

—La 14 también. El centralismo de la 14 es brutal. Mire a Brause, el hombre de más arrastre, obligado a irse, sacrificado a tres candidatos como Batlle Pacheco, Fabini y Alvarez Cina, que no tienen un solo voto atrás.

—¿Usted se imagina como el Brause de la 15?

—No tengo nada que ver con la lucha interna. Cuando los muchachos vinieron a verme por mi candidatura, los previne contra el oficialismo, que descargaría todo el peso de su autoridad, contra ellos, en las candidaturas departamentales.

—¿Considera que podrá luchar con éxito contra los candidatos oficiales de Luis Batlle?

—Sí, sí, cómo no. Me parece que todas las proclamaciones en Montevideo han sido un rotundo fracaso. Tienen muchos méritos y también defectos (vamos a no ponerlo nosotros porque los tachamos a casi todos), pero el calor popular no se arregla con asambleas en la Convención y veintitantos fotos de treinta personas. Usted va a ver como yo, sin clubes en Montevideo, pongo 10.000 personas en el estadio de Peñarol, el 31.

—¿Por qué no lo menciona "Acción", ni le publica sus comunicados?

—"Acción" tiene en eso una total y absoluta coincidencia con "El Día". Ha excluido mi nombre, como si yo no fuera quincista. A veces me nombra, pero con sueltitos sobre "vetos" y "votos".

—¿Cree en el acuerdo con la 14?

—Yo soy de la izquierda del batllismo y la izquierda está en la 15.

—¿Que le pareció esa doctrina de Lepro, sobre votos y empleos?

—¿Qué bárbaro! Con todo el inmenso talento que tiene, Lepro se desbordó sin darse cuenta. Ese no es el pensamiento del partido. Creo que Lepro no quiso decir todo lo que se le interpreta.

—Pero fue muy claro.

—Bueno, no le voy a negar que a veces hemos tenido hombres de afuera, como Cersosimo, a los que tuvimos que ponerle el signo de más y negociarlos, pero nunca con los verdaderos batllistas.

—¿Le gusta Lanza como consejero nacional?

—Todos los hombres bien intencionados...

—¿Senador, senador! Ese párrafo es de un discurso. Sea concreto.

—Lanza puede ser un buen consejero, tanto como Fabini, como Brause...

—¿Como Batlle Pacheco?

—No!!

AUNQUE NO HAYA CARRETERA Por Jess



Sé que voy a una "asunción" representando a Uruguay, mas si asume el que asumía no es asunción, se diría, y más asunción no habría que Asunción del Paraguay.

Los Movimientos en el Tablero

—Mario Leguizamón, ex redactor de "El Debate" y varias veces candidato a diputado por el herrerismo, ingresó con su agrupación Lista 18 al herrerismo intransigente.

—A proposición de Vivian Trias (socialista), Representantes designó esta semana una Comisión pre investigadora sobre la industria lechera. La integran Miguels Barón (herrerista), Bianchi Altuna (14) y Martínez Viña (15).

—El diputado Washington Beltrán (UBD), haría de esperar (dos años) una contestación del Ministerio de Obras Públicas sobre uso del Fondo de Vialidad, anunció en Cámara que está dispuesto a iniciar al Secretario del ramo el juicio político que prevé el artículo 93 de la Constitución.

—El diputado Alfredo Lepro —ideólogo de la doctrina pre electoral "nadie da nada a cambio de nada"— habría sido reemplazado en las conversaciones acuerdos por Delfos Roche. Lanza habría encontrado a Lepro demasiado entusiasta ante el quincismo.

—El edil Antonio Chiesa, miembro herrerista (leal) de la Junta Departamental de Tacuarembó, ha acusado al diputado herrerista (intransigente) Bernabé Freire, de haber solicitado al presidente del Frigorífico Modelo, Saturnino Fernández, y al vice presidente, Pedro Sáenz, fondos para su campaña electoral. Como Freire es miembro de la Comisión Investigadora del Frigorífico, el Cuerpo pasó la denuncia —que consta en una nota suscrita por el presidente de la Junta, Antonio Casas Mello— a la Comisión de Asuntos Internos. Interpretación de los intransigentes: es una maniobra política del ex diputado Bruno (herrerista leal), para desplazar a su sucesor Freire del departamento, y Chiesa sería el instrumento.

—José Pedro Aramendía —que había sido electo como primer suplente de Barrios Amorim, por el Nacionalismo Independiente, en el cargo de segundo consejero nacional de la UBD— renunció a la designación. La causa sería el no haber encontrado apoyo en el grupo de "El Plata". Esto obligaría a una segunda reunión del Congreso Elector del NI.

—José A. Queraltó, ex presidente quincista de la Comisión de Subsistencias, llenará la vacante que Forteza dejó en el Directorio del Banco de la República. Fullgraff, como se sabe, mantendrá la Presidencia.

—El sector quincista de Representantes está haciendo sondeos en las demás bancadas, sobre la posibilidad de duplicar el sueldo actual (\$ 1.500) de los legisladores. El Directorio del herrerismo se pronunció en contra.

—A iniciativa de Francisco Gilmet, que dio el ejemplo, los herreristas intransigentes se han juramentado para pactar "con quien sea" sólo colectivamente, sin aceptar ofrecimientos individuales.

BLANCO Y UN COLORADO

★ No se han concretado aún condiciones del acuerdo entre la 14 y la 15. Las conversaciones prosiguen, con la única novedad de que el pragmático Alfredo Lepro —ideólogo del "Nadie-da-nada-por-nada"— habría sido suplantado por Delfos Roche como portavoz del lancismo, dada su excesiva contemporización con el quincismo. Esta semana se supo, además que el individualista Luis Alberto Brause —antiacuerdista con Luis Batlle y madrugador candidato al Consejo, ya proclamado— aceptó encabezar la lista del Partido Libertad y Justicia cuyas huestes Blanco Acevedo ha puesto a disposición del líder canario.

Cotizaciones del Día

★ El diferendo que se había producido dentro de la Reconstrucción Blanca al designarse candidatos a senadores, se zanjó definitivamente el sábado, al reunirse nuevamente el Congreso Elector. Eduardo Rodríguez Larreta fue designado para el primer puesto de la RB (segundo de la UBD) y Washington Beltrán para el segundo (séptimo de la UBD). La oposición de Colonia a esta solución, fue evitada otorgándosele a Eugenio Pineda la primera suplencia de Larreta y a Solares el tercer puesto de la RB. Alembert Vaz, de Cerro Largo, será el suplente de Beltrán.

★ Nuevamente, el herrerismo ha modificado su fórmula para el Consejo de Gobierno. Hasta ayer a mediodía, círculos allegados al Directorio establecían este ranking: Echegoyen, Haedo, Alonso, Nardone, Harrison Zabalza. (Alonso, siempre en su carácter de pieza móvil que permitiría el acceso posterior de Gilmet, Cusano o Viña, los "intransigentes".) Para el Senado, la misma versión ordenaba a Herrera (para competir con la 15, que pone a Batlle en el primer puesto), Sierra Echegoyen, Haedo, Alonso, Raffo, Vignale, Bove, Bezzoni, Morales Arrillaga, Bruno. Sierra jugaría el mismo papel que Alonso.

★ El Socialismo eligió, para la lista de Senadores, a José Pedro Cardoso, Arturo J. Dubra, Germán D'Elia, Vivian Trias y Jorge Andrade Ambrosioni. La lista de Diputados estará integrada por Dubra, Trias, D'Elia, Andrade, Guillermo Chifflet, Gualberto Damonte, Andrés Cultelli, Eduardo Jaurena. Los tres últimos son ediles de laboriosa actuación, y ha sorprendido la preeminencia de Chifflet como candidato del ala juvenil.

★ Venancio Flores, Daniel Pérez del Castillo, Numa Mangado, Raúl Abraham, Américo Plá Rodríguez, Juan E. Camou, Romeo Gutiérrez, Juan E. Fresco, José M. Robaina y Carlos A. Du Pré, son los candidatos a Representantes que designó el reciente Congreso Elector de la Unión Cívica.

LAS PRUEBAS DE LA INFAMIA

La Comisión Investigadora del Senado que estudia las denuncias sobre corrupción administrativa en reparticiones oficiales (específicamente UTE y Banco Hipotecario) presentadas por el catedrático de Economía Carlos A. Viera, ha realizado varias sesiones y el mismo Viera presentó un espectacular sobre (tamaño oficio, lacrado, gran peso) donde aseguró haber terribles pruebas. Las deliberaciones, como es usual, se mantienen secretas, pero alguien se ha encargado de mantener al día a varios diarios sobre lo que va apareciendo (una casa deshabitada que, compartida por un club quincista, un garito y varios maleantes prontuariados, obtuvo luz de la UTE; cesión en condominio de un edificio de propiedad horizontal a dos influyentes particulares que gestionaron créditos ante el Banco Hipotecario) y los festigos que concurren. Nada parece aún haber sido probado, pero el escándalo, a escasos meses de las elecciones, está siendo notablemente aprovechado por la oposición. Dos centros estudiantiles (Derecho y Notariado) han respaldado públicamente a Viera.

Una nueva orientación en cerramientos exteriores, aluminio anodizado



Sorrentino y Cia Ltda.

FABRICA DE CORTINAS DE ALUMINIO

Hocquart 1689
Tel: 20-18-45